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H. CONSEJO UNIVERSITARIO 
SESION"ESTRAORDINARIA CELEBRADA 
EL DIA 21 DE MARZO DE 1976.., 

.. ~ ~:. 

SECRETARÍA -------~n la Ciudad de Hermosillo, Sonora, !Ü;zndo las once horas con 

treinta~inco mlnutos del día 21 de marzo de➔ 1976, en el despacho --

104 del Edificio Quifiones ubicado en la esquina de las Avenidas Vera 

cruz y Matan,oros, local en que se encuentran provisionalmente las o

ficinas de RectorS.a, se reun·ieron los integi:-,:mtes del Ho Consejo Uni 

versitario para llevar a cabo la Sesión Extr2ordinaria de acuerdo con 

la Orden del Dfa previamente citada.-------·------------------

Lista de Asistencia-- Se procedió a pasar lista de asistencia y con -

/ 
! 

la presencia de 35 Consejeros se comprobó Quórum legal, procediéndose 

a desahogar el Único punto del Orden del DÍa:-------------------

Conocer la Situación Universitaria .. - El señor Rector pone a considera 

ción de la Asamblea la actual situación Uni•,rcrsitaria con el ·fin de -

buscar una solución; indica a los señores Consejeros que desde un pri,!l 

cipio se han presentado cuestiones de hecho, lo que al parecer marca -

la pauta de buscar también una solución de hecho.~-----------------

En uso de la palabra el Ing. Ayala explica a la Asamblea"que en el pr,2_ 

blema Universitariohan actuado dos grupos antagÓnicc,s bastante exalta 

dos y considera que este Consejo debe intervenir como árbitro ante los 
11 

dos grupos •. Que al efecto propone ''que el Consejo Universitario que por 

Ley es la Autoridad máxima, se haga cargo de la situación y que le pi

da a los grupos contendientes que abandonen su actitud belicosa pensa:2. ,, 
do en el bien de la Universidad. El Lic. Silva expresa a la Asamblea -

,que el problema no se resuelve con que estos grupos se apoderen o aba!:_ 

donen la Universidad; si no que se debe-reafirmar la anterior postura 

del Consejo Universitario y actuar de acuerdo con la Ley y sugiere que 

as! como los trabajadores paristas han puesto condiciones para el diá

logo, el Consejo debe también establecer condiciones que hagan posible 

el diálogo •. La Consejera Mireya del Alto indica que es inegable el pr2 

blema laboral puesto que está paralizada la, Universidad; que se debe 

de ser honesto para resolver el problema, puesto que puede seguir la 

violencia. En uso de la palabra el Profr. Pedro Vega Ibarra indicó que 

los maestros de la Escuela Preparatoria de Navojoa, buscando un,~ -
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problema <le los trabajadores, elaboraron una pr2 

la pauta a 

de una hoja 

que contiene la mencionada propos:i.ciÓn, para darles lectura:--------

1.- Reiteración de que las Autoridades Universitarias se mantienen a-

biertas al diálogoe----------------------m•~·------------------------
SECRETARÍA 2.- La Universidad de Sonora insiste en que Ja controversia que le -

fue planteada debe resolverse conforme a las Leyes que nos rigen.----

3.- Que la Universidad de Sonora a través de su Autoridad máxima fije 

como condición para mantener el diálogo, la de tratar exclusivamente 

con sus trabajadores o legítimos representantes, sin intromisión alg,!!_ 

/ 
( 

_na de estudiantes o personas extrañas a la Institución.-------------

4.- Que en el momento mismo en que se cumplan estas condiciones, se i , -
niciaf~el diálogo.---------------------------------------------------

El Consejero Alumno Cabrera dijo a la Asamblea" que el actual mov,h -

miento ya no es Únicamente laboral; que el movimient; estudiantil ha 

resurgido; que el estudiantado tiene demandas que hacer como en el e~ 

so de Consejeros que intervinieron en los hechos de violencia del pa-

sado viernes 19 y que considera necesario que este Consejo intervenga 

para que se les castigue". La Consejera Mireya del Alto dice que este 

Consejo no está actuando legalmente por que estima que es imposible -

que algunos Consejeros que estuvieron involucrados en los hechos vio

lentos, estén tomando decisionese El Consejero representante de los -

trabajadores, Osear Daniel Quijada, dijo q\lc no está de acuerdo con lo 

expresado por los estudiantes, ya que este problema es Únicamente la

boral; que se inició entre los trabajadores y que considera necesario 

y pide que as! sea, que se arregle el problema laboral.-----------

La Consejera Mireya del Alto solicita a la Asamblea que se atienda -

primero su solicitud de juzgar a los Consejeros que intervinieron en 

los hechos violentos. La Consejera Coordinadora Mercedes Corral soli

cita también que sea el problema de los trabajadores el primero que -

se trate. El señor Rector solicita de Secretaría se dé lectura a las 

proposiciones anotadas. La Secretaría indica a la Asamblea que exis -

·ten dos proposiciones: la .del Ing. Aya la y la del Profr. Pedro Vega 
"'. , 

Ibarra y en ese orden se someten a consideracion de la Asamblea. La 

del Ing. Ayala obtiene Únicamente 6 puntos a su favor; la del Profr. 

Vega obtiene mayoría de votos y por tanto es analizada y puesta a C0,!2 

sideración de la Asamblea punto por punto. El primer punto es aproba 

do· por 30 votos. El segundo punto también es aprobado por 30 votos.-
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El tercer punto es discutido por el Co: :-,;ejero Cabrera y_ pre

~unta a la Asamblea que con cu§les trab~jadores se va a tra

tai-, contestando algunos miembros de 1 ,:, Asamblea casi en co

ro, con.que¡ ·con los trabajadores¡; ;·~:larando el Profr. -

Pedro Vega que el los no hacen distincit:1 de grupo puesto que 

SECRETARÍA no qui eren ni han deseado nunca que h¿:¡·~;;:: perjudicados. Sometido 

i votación est~ punto, es aprobado por JO votos y el cuarto -

punto también es aprobado por 30 votos.---------------------

Acto seguido la alumna Mireya del Alto solicita nuevamente que 

, se trate sobre la violencia suscitada el viernes pasado en el 

Campus Universitario y en la que .intervinieron miembros de es 

te Consejo. La Enfermera Emma Corella solicita de la Conseje

ra Mireya del Alto que diga concretamente a quiénes se refie

re. El Consejero alumno Cabrera propone 11 que todos los acuer

dos que se tomaron anteriormente se ratifiquen después de que 

se discuta y se condene la actitud de los Consejeros que inte~ 

vinieron en estos hechos, puesto que est§n votando y est§n en 

tela de jui~io y que deben ~otar hasta que no se deslinden -

responsabilidades.----------------------------------.---------

El C.P. Platt manifiesta a la Asamblea que si no hay acusaci2 

nes concretas se desheche esta proposición. El Dr. Salas indi 

ca al Consejero Cabrera que si quiere hacer acusaciones con -

cretas que las haga; que él en Jo personal no avala la vicle!}_ 

cía. El Consejero lng. Alvarado en uso de la palabra indicó a 

los señores Consejeros que como miembro de la Comisión de Ho

nor está dispuesto a actuar en el primer momento que se hagan 

acusaciones concretas de hechos determinados y en contra de -

personas expresamente señaladas. El Consejero Alumno Cabrera 

di ce que no acusa, que es porta voz de 1 as personas 1 es i.on.§! -

das.---------------------------------------------------------
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El Lle. Freaner propone a la Asamblea \Lle se desheche la pro

posición del Consejero alumno Cabrera i no existe una denun

cia formal en contra de Consejeros sup·2stamente inodados en 

los hechos a que se refiere, y que el ~nsejo no puede ni tan 

siquiera discutir esa proposición, al o existir acusación con 

creta. Sometida a consideración de la ,samblea fue aprobada por 

26 votos. La Consejera Emma Core 11 a p r ;·,One que este Consejo re 

pudie pGbl icamente los actos de violen~ia ocurridos en el Cam

pus Universitario, sea quien sea el au or de ellos. Tal prop9-

sición es _aprobada por 30 votos.----· .. , .... , ____________________ _ 

El Consejero alumno Cabrera pide que s~ proceda en contra del 

lng. Escalante como responsable de los actos violentos del -

viernes pasado; el Consejero Ad~n Silv~ manifiesta que dicha 

persona no pertenece al Consejo ni a 1~ Universidad; El Conse

jero Freaner expresa que el del ita de \esiones se si que de ofi 

cio y no hay necesidad de denuncia a 10 Procuraduría puesto que 

ya ha habido otras denuncias sobre los mismos hechos. El Sr. -

Rector pide a la Asamblea, se le facul:e ~ara denunciar la to

talidad de los hechos desde que se ini~ió este conflicto i en 

contra de quien sea. Que en este momen~o, como estamos fuera -

del Campus Universitario, no sabemos s~ hay daños en Imprenta 

o en otras dependencias Universitariasz de tal manera que la -

. facultad que solicita es para hacer la denuncia en el momento 

en que se cuenten con los elementos neresarios y en contra de -

de quien sea el responsable.---------··------------------------

El Biól. Pedro Avila Sal azar informa a 1-a Asamblea que ha sido 

_ enterado que las instálaciones del ca~?º experimental están a

bandonadas y que existe el· peligro de ~ue los ani~ales que all r 

se encuentran mueran de sed y solicita de la Asamblea se le -

aconseje qué hacer. La Enfermera Emma Xorella propone que se -
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faculte a los Jefes de Departamento y cncarg2dos de §rea para 

que evitando todo enfrentamiento, se tomen las medidas necesa 

rias par~ evitar mayores daAos.------------------------------

El Consejero Vázquez Araiza manifiesta que a través de la pre.!l 

sa se ha enterado que 1 as personas que se encuentran posesiona 

das de las-instalaciones universitarias han manifestado sus de 

seos de entreg§rselas al Consejo Universitario y pregunta al s~ 

nor Rector que qué hay de eso. El seAor Rector contesta que él -

también est§ enterado por lo que dice la prensa. En cuanto las 

circunstancias sean favorables para regresar al Campus Universl 

tario, de ser posible, se citar§~ Sésión de Consejo para que -

decida la forma de hacerlo.------------------------------------~-

No habiendo asunto que tratar, se da por terminada la presente 

Sesión siendo las trece horas con cuarenta y cinco minutos del 

día que se seAala, levantándose para constancia la presente Ac-

ta.-------------------------------------------------------~----

EL PRESIDENTE 

eid 
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